

Intervención del diputado Antonio Helguera Jiménez, con el tema: “Los enfoques del Presupuesto de Egresos de Guerrero 2024”.

La presidenta:

En desahogo del inciso “d” del quinto punto del Orden del Día, se concede el uso de la palabra al diputado Antonio Helguera Jiménez, hasta por un tiempo de diez minutos.

Audio por favor para el diputado Antonio.

El diputado Antonio Helguera Jiménez:

Muy buenas tardes para todas mis compañeras diputadas y mis compañeros diputados.

Con el permiso de la Presidencia.

Hace unos días la gobernadora de Guerrero maestra Evelyn Cecia Salgado Pineda, en cumplimiento con la ley, hizo llegar a este Congreso del Estado el proyecto de paquete fiscal para el año 2024, que contempla el presupuesto de egresos de Guerrero del próximo año, por un monto superior a los 81 mil 752 millones de pesos.

En el que se describen las cantidades, su distribución y destino de los recursos públicos de los tres poderes de los organismos autónomos y gobiernos municipales.

A este Congreso la Constitución local y la Ley le otorga la facultad de analizarlo y dictaminarlo, es en este Congreso donde escuchamos las

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Martes 24 Octubre 2023

voces del pueblo cada ocasión que tiene necesidad de expresar sus demandas, cuando quieren opinar, proponer acciones de política pública y de justicia social en esta coyuntura presupuestal hay que acompañarla es la oportunidad para que esta Soberanía Popular se constituya en una auténtica representación del pueblo que esas voces sirvan para construir mejor futuro social con el presupuesto necesario para atender sus demandas.

La ciudadanía debe participar en el proceso de definición, de prioridades y asignación de recursos el proyecto de presupuestos de egresos en este carácter debe ser lo suficientemente flexible y adaptable para enfrentar situaciones que están dando alertas, que requieren de la atención urgente antes que desborde en la ingobernabilidad.

Y lo digo con la profunda convicción y el ánimo de la colaboración institucional que este Poder debe tener con el Ejecutivo para que juntos realicen una revisión de la estructura

del presupuesto aquí como lo dije, también se han construido y escuchados diagnósticos de la realidad social que enfrenta Guerrero, los foros deliberativos aquí realizados son las fuentes.

En este Congreso del Estado tenemos mucho que decir y proponer en el presupuesto hacerlo a través de los mecanismos institucionales para el proceso presupuestario que atienda la causa raíz de los problemas sociales que pueden de no hacerlo convertirse en factores que trastocan la propia gobernabilidad y la gobernanza de Guerrero, con esta perspectiva hace más de un año propuse ante esta Soberanía a través de una iniciativa de ley y punto de acuerdo pendientes aún de dictamen para que todas las comisiones ordinarias de este Congreso opinen en materia presupuestal en los temas que aborda cada una de estas, es conveniente hacerlo en este Congreso debe darse la apertura de opinión y propuesta presupuestal de sus órganos legislativos se debe dar

un auténtico debate, de análisis y propuestas presupuestales para construir un auténtico presupuesto de egresos con enfoque social y del desarrollo económico de Guerrero municipalista y regional.

Son tiempos de transformación en México y en Guerrero el presupuesto de egresos es fundamental construirlo con esa visión, estamos a tiempo para que en este Congreso se establezcan los mecanismos de coordinación, colaboración y entendimiento ante el Poder Legislativo y el Poder Ejecutivo para que se tenga la oportunidad de la propuesta presupuestal que fortalezca el presupuesto proyectado para el 2024 priorizando el gasto programable y la inversión en programas y proyectos de infraestructura y equipamiento básico para que se detone bienestar en todas las regiones de Guerrero, para todos los sectores productivos de la economía, con enfoque de justicia a los campesinos, a las mujeres, a los estudiantes, a los migrantes, a los pueblos indígenas y

afrodescendientes, personas con discapacidad, a las niñas y niños guerrerenses.

Es cuanto, diputada presidenta.

Muchas gracias.